
MINUTA DA REUNIÃO  DO 
CONSELHO PEDAGÓGICO  
11 DE OUTUBRO DE 2023 

ANO LETIVO 2023/2024 
                                                                                        

   15.30 HORAS  
AUDITÓRIO DA ESCOLA JOSÉ FALCÃO  

 

----- Aos 11 dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e três, pelas quinze horas e trinta 

minutos, reuniu o Conselho Pedagógico, doravante designado por CP, na sala A1 da Escola Básica e 

Secundária José Falcão, em Miranda do Corvo, com a seguinte ordem de trabalhos: ------------------ 

1- Leitura e aprovação da ata do CP de setembro. --------------------------------------------------------- 

2- Posse aos Representantes dos Alunos no CP. ------------------------------------------------------------- 

3- Aprovação do Calendário Escolar 23/24 com inclusão de: CP/Departamentos/Coordenação de 

Ciclos. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

4- Análise dos Relatórios das Reuniões Iniciais com Pais e Encarregados de Educação. ----------- 

5- Reapreciação e Aprovação dos Descritores das Fichas de Avaliação Intercalar. ----------------- 

6- Aprovação da constituição de grupo de trabalho com vista à simplificação de procedimentos 

internos administrativos. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

7- Operacionalização do Plano de Recuperação das Aprendizagens 23/24 - Domínios, 

Ações/Sinalização de alunos por domínio e turma. --------------------------------------------------------- 

8- Apreciação do Relatório de Autoavaliação do Agrupamento. ---------------------------------------- 

9- Aprovação do Regulamento Prémios Escolares 23/24. ------------------------------------------------- 

10- Aprovação dos Projetos de Desenvolvimento Educativo 23/24. ------------------------------------- 

11- Ponto de Situação do PADDE. ----------------------------------------------------------------------------- 

12- Ponto de Situação das Mobilidades Erasmus+. --------------------------------------------------------- 

13- Informações. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- O Presidente do Conselho Pedagógico, antes de dar início à Ordem do Dia da reunião, 

cumprimentou todos os presentes, formulando votos de gratidão à conselheira Etelvina Luís que passa 

à situação de aposentada a partir de 1 de novembro de 2023, desejando-lhe um novo e auspicioso 

recomeço. Destacou também o trabalho realizado pelas equipas de Exames, referindo-se ao empenho 

e competência de todos os envolvidos neste processo exigente e de grande responsabilidade. ----------

----------------------------------------------------------------------------------------- 
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1-Leitura e aprovação da ata do CP de setembro – Foi lida e aprovada, por unanimidade dos 

presentes, a Ata do CP de 6 de setembro de 2023. ------------------------------------------------------------ 

2- Posse aos Representantes dos Alunos no CP – Tomaram posse, Daniela Amaro Reis, do 10º B, 

como efetiva e Ana Carolina Cortesão, do 11º C, como suplente. ------------------------------------------- 

3- Aprovação do Calendário Escolar 23/24 com inclusão de: CP/Departamentos/Coordenação de 

Ciclos – foi aprovado o calendário por unanimidade. ------------------------------------------------------ 

4- Análise dos Relatórios das Reuniões Iniciais com Pais e Encarregados de Educação – foram 

abordadas de forma mais alargada algumas das questões colocadas pelos encarregados de educação, 

plasmadas nos relatórios das reuniões iniciais, nomeadamente colocação de professores em falta; uso 

do telemóvel; uso do cartão eletrónico; transportes; partilha de fichas de trabalho; entre outros. ------- 

5- Reapreciação e Aprovação dos Descritores das Fichas de Avaliação Intercalar – foi aprovado 

por unanimidade a reformulação da nomenclatura das fichas de avaliação intercalar, substituindo-se a 

anterior (Ainda Não Conseguiu; Conseguiu Mas; Conseguiu) por Insuficiente, Suficiente, Bom e 

Muito Bom. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

6- Aprovação da constituição de grupo de trabalho com vista à simplificação de procedimentos 

internos administrativos – foi aprovado, por unanimidade, o grupo de trabalho com vista à 

simplificação de procedimentos internos administrativos, de forma a ser elaborado um manual de 

simplificação de práticas administrativas dos docentes e foi decidido construir um formulário para 

recolha de sugestões que serão depois trabalhadas pela equipa criada para o efeito, a saber: ------------ 

Pré-Escolar Luzia Alves 

1º Ciclo Paula Vieira 

Línguas Helder Jorge 

MCE Ana Magalhães 

CSH António Costa 

Expressões Vítor Ribeiro 

Serviços Especializados Cláudia Fonseca 

Cursos Profissionais Francisco Borges 

7- Operacionalização do Plano de Recuperação das Aprendizagens 23/24 - Domínios, 

Ações/Sinalização de alunos por domínio e turma – foi apresentado um primeiro balanço das ações 

e medidas do plano de recuperação das aprendizagens (Resolução do Conselho de Ministros nº 80-B-

2023-18-julho) ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

8- Apreciação do Relatório de Autoavaliação do Agrupamento – face à extensão e profundidade 

do documento, foram feitas apreciações acerca de alguns dos dados obtidos e do processo de recolha 
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desses mesmos dados. Foi pedido que se analise, em sede de departamentos curriculares, a parte que 

lhes diz diretamente respeito, com o intuito de uma reflexão séria e fundamentada. -------------------- 

9- Aprovação do Regulamento Prémios Escolares 23/24 – foi aprovado por unanimidade. --------- 

10- Aprovação dos Projetos de Desenvolvimento Educativo 23/24 – iniciou-se este ponto com a 

apresentação do projeto, dirigido ao 1º ciclo, intitulado “Jogar, Brincar e Aprender”, proposto pelo 

professor João Arnaud. O mesmo foi aprovado por unanimidade, bem como os PDE já implementados 

nos anos letivos anteriores, elencados na lista que consta da pasta de materiais deste CP. ---------------

---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

11- Ponto de Situação do PADDE – a coordenadora procedeu a um ponto da situação, tendo 

salientado que a equipa EDD se encontra a analisar os resultados da Selfie que foi passada no final 

do ano letivo anterior, no sentido de reformular o PADDE. A coordenadora referiu ainda a importância 

de continuarmos a desenvolver algumas práticas já habituais no agrupamento que servem a recolha de 

informação, e solicitou, aos docentes, a partilha de recursos digitais. -------------- 

12- Ponto de Situação das Mobilidades Erasmus+ - a coordenadora procedeu a um ponto da 

situação, designadamente o acolhimento na próxima semana de delegações da Turquia e Itália, no 

âmbito do Projeto: “A New Approach in English Education: Gamification.”. ----------------------------- 

13- Informações - – O Presidente do CP forneceu as seguintes informações:---------------------------- 

-Ainda não há informação da Câmara Municipal sobre a entrada em funcionamento da EMIM – 

Equipa Multidisciplinar Intervenção Multinível e do Mentes Brilhantes.--------------------------- 

-Alertou para que solicitem a presença da GNR, entidade que desenvolve diversa ações de formação 

nas Escolas, como anteriormente divulgado.------------------------------------------------------------------ 

-A aluna Luísa Cláudia Lopes Agante irá realizar na escola José Falcão o Estágio de Observação – 

2º CE- OIE III - Licenciatura em Educação Básica – ESEC, nas aulas da docente Amélia Robalo. 

Este estágio – apenas de observação em 2º CEB - tem a duração de uma semana, de 6 a 10 de 

novembro de 2023, durante a qual a aluna faz observação de aulas (12 tempos letivos). --------------- 

-A ESCOLA JOSÉ FALCÃO DISTINGUDA COM O SELO ESCOLA SEM BULLYING / 

ESCOLA SEM VIOLÊNCIA - A Direção-Geral da Educação atribuiu o Selo “Escola Sem 

Bullying/Escola Sem Violência” à Escola José Falcão pela implementação e dinamização de um plano 

de prevenção e combate à violência. -------------------------------------------------------------------- 

-GALARDÃO - SELO ESCOLA SAUDÁVEL - O trabalho desenvolvido no nosso Agrupamento 

deu mais uma vez resultados com a atribuição do galardão: Selo Escola Saudável. Este galardão 

reconhece o trabalho que o nosso Agrupamento tem vindo a desenvolver no âmbito da Educação para 

a Saúde, em prol do bem-estar de toda a comunidade educativa, bem como refletindo o investimento 

que vimos fazendo em termos sociais e ambientais. ---------------------------------------- 
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-TRILHOS DOS ABUTRES - Resposta do CLDE de Coimbra ao pedido formulado pelos Abutres: 

No seguimento da proposta de inclusão da prova de Trail Jovem na planificação anual da CLDE de 

Coimbra, vimos por este meio informar que foi autorizada, pelos nossos superiores hierárquicos, a 

divulgação do evento pelas escolas. No entanto, as escolas que entenderem participar no referido 

evento, não poderão utilizar verbas do Desporto Escolar para as despesas inerentes à participação. 

-DEMONSTRAÇÃO DE TEQBALL - Sexta-feira, dia 13 de outubro a partir das 10 horas na Escola 

José Falcão com o patrocínio da Junta de Freguesia de Miranda do Corvo.------------------------ 

De seguida, foi analisada um conjunto de correspondência, oportunamente enviada aos 

Conselheiros. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Colocada à consideração dos presentes a análise e discussão de alguns assuntos não agendados, tal foi 

aprovado por unanimidade. -------------------------------------------------------------------------------- 

Neste ponto foi aprovado por unanimidade a atividade a integrar no PAA do DMCE, a saber: Visita 

de Estudo ao Instituto Nacional de Estatística e ao Estoril Open. Foi referido que o Programa de 

Mentoria (Madrinhas e Padrinhos) – Orientações e Procedimentos - será objetivado num Documento 

Enquadrador. Foi apresentado o quadro dos responsáveis pela Coordenação de AFC, com a introdução 

de um novo coordenador para o do 1º Ciclo: (1º Ciclo – João Arnaud; 2º Ciclo – Carlos Varandas; 3º 

Ciclo – João Serôdio; Secundário - Madalena Ferreira; Coordenadora de AFC do AEMC - Madalena 

Ferreira). Foi mencionada a revisão do RI que se encontra ainda em curso. -------- 

Foi apresentado o relatório de Monitorização EMAEI 22-23, bem como a EMAEI_ Nota Informativa 

- NSE -Plano de Saúde Individual. Foi destacada a importância de uma análise nas estruturas de 

orientação educativa do PowerPoint já enviado a todos os docentes: Avaliação Externa das Escolas - 

Desenvolvimento do Quadro de Referência. ----------------------------------------------------------------- 

----- Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a reunião, da qual foi lavrada a presente minuta, 

a qual foi aprovada, por unanimidade, sendo a mesma constituída por 4 páginas numeradas, rubricadas 

e assinadas por mim, que a secretariei, e pelo presidente da reunião. -------------------------- 

 

A secretária O Presidente do Conselho Pedagógico 

Elisabete Ferreira José Manuel Simões 


